
自主財源
（補助不足分）

現状 10 10 6 10 4 10
不足人数 6 6 6 6

現状
不足人数

現状 2 11 4 8 10 3 5 7 16 18 12 23 6
不足人数 10 10

現状 2 2 2 5 2 2 2 2 15 10 5 20 10
不足人数

現状 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 2
不足人数

現状 10 10 10 10 10 10 10 10 10
不足人数

現状 5 5 5
不足人数

現状 4 4 4 4 4 4 4 4
不足人数

台
風
後

6 7 8 9 10 11 12 1 2

三瀬坂峠 大紀町 - 有

4補助

活動資金
保全団体名 活動場所 住所

活動
人数

活動内容

有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去

25 無 有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
古道点検

三瀬坂峠を守る会を結成して１年がたち、補助金も十分にいただいており、大紀町の協力
も頂いていることから、現在の所、活動はスムーズに運営されており活動話を行う上での課
題はありません。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
イベント開催/倒木の処理

作業人数

大台町内中心 大台町 15 無

市町、
その他

女鬼峠、
中女鬼峠

多気町 26女鬼峠保存会

大台町ふるさと
案内人の会

・高齢化しているため、峠を登っていけない人が増えている。もっと若い人たちの力が必要
である。
・50～60代の会員を増やすことが大切だが、うまくいかない。
・ボランティアには、草刈り等の危険な作業はやってもらえない。

平常時

決めた日の作業は天候で左右され当日の実施は難しい事が多い。
資材等必要経費がない会員は年５０００円の会費を徴収、会の運営は旅行会社の案内
料と会の委託料収入で運営している。

有

熊野古道伊勢路
三瀬の渡し保存会

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
船着場整備等

作業人数

三瀬の渡し場
周辺

大台町

有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
危険個所ロープ張り/倒木伐採

作業人数

3
課題

5

ツヅラト峠を
世界につなぐ会

ツヅラト峠 紀北町 10
公社、
市町

-

ごみ拾い、小石、枝葉の除去

無

ごみ拾い、小石、枝葉の除去

作業人数

三瀬坂峠を守る会

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復

作業人数

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
枝の設置、補充

作業人数

膳 ツヅラト峠 大紀町 2 -

①三瀬の渡し場周辺に建設廃棄残骸物が散乱しているため、熊野古道保全に影響大。
②保存会会員の高年齢化。若人は就業掛け持ち
③宮川の水位変動対応
④渡船体験についての作業要員の確保に苦労
⑤旅人のトイレ設備なし

荷坂峠まもる会 荷坂峠 紀北町 5

始神峠を守る会
始神峠、
三浦峠

紀北町 10

公社 無

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
◎参考のために！
※保全活動をすると、町に費用を請求している。
※町とパトロール契約を締結して費用を請求している。（パトロールは２ヶ月に１度実施）パト
ロール中に草を刈ったり枝葉の除去をするので月の報告はできない。
※４月、５月の保全活動は報告できますが、パトロールを実施した上で保全するので、６月
からの報告予定はできないのであらかじめ了知下さい。
※発足時の会員は17,8名であったが、現在活動している会員は少数である。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
倒木、枯木の伐採

作業人数

公社、
市町

有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去

１ヶ所の峠で１ヶ月から２ヶ月に１回パトロール（２名）
必要に応じて４～５名で古道作業する。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復

作業人数

資料1-3（参考）

1 



自主財源
（補助不足分）

台
風
後

6 7 8 9 10 11 12 1 24補助

活動資金
保全団体名 活動場所 住所

活動
人数

活動内容
平常時

3
課題

5
資料1-3（参考）

現状 6 10 12 8 8 8 8 5 3
不足人数

現状 1 1 2 1 1 1 2 1 1 1 1
不足人数 10 10 10 10 10 5

現状 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5

不足人数 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5 5

現状 27 27 27 27 27 27 27

不足人数

現状 3 3 -
不足人数

現状 4 4 4 4 4 4 4 4
不足人数

海山熊野古道の会
始神峠、
馬越峠

紀北町 20
公社、
市町

有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
１．会員は20人だが活動日の参加者は平均８人/回程である。
２．進め方として、事前に参加者を把握してその日の参加者で出来ることをする。（作業範
囲の分割や作業内容の選択）
３．サポーターズクラブ等を受け入れても活動日が土・日に制約されるなど会員とのバラン
スを考慮するとありがたく思わない。
４．崩落個所の修復や橋の架替えなど、会員で出来ない事は、町と相談して進めている。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復

作業人数

二木島峠・逢神坂
峠世話人会

二木島峠、
逢神坂峠、
波田須の道

熊野市 2 公社 -

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
①．ごみ拾い、枝葉の除去、草刈り、看板その他の清掃等は普通のボランティア活動で行
なえる。
②．歩道の修繕（土入れ）、崩落個所の修復は専門の知識・技能を持った人の指導のもと
にボランティア活動を行なうことになると思う。
③．①の活動は通常行なわれているが、②の歩道の修繕は広い範囲で必要であり、また
一度で終らず、継続して何回も行なうことになる。
※倒木の細いのは自分で処理するが、太いのは業者に依頼する。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
倒木の処理

作業人数

一般社団法人
熊野レストレーション

大吹峠、
波田須の道、
逢神坂峠

熊野市 30 公社 有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去 ・管理している峠（道）の３ヶ所に対して人が足りない。組織内に人はいるが、全員が参加
する状況にない。
・コアゾーンやバッファゾーンの樹木が大きくなり、適正な除伐や間伐がされていない。ま
た、地積が不明瞭なところもある。
・可能であれば、せめて古道際（左右３メートルくらい）の樹木も適正管理もしたい（危険除
去や景観保全の観点より）。
・枯れ枝、枯木、倒木などの管理不足で、古道客に事故が発生したときの責任問題の所
在は明確か？
・年に１回の草刈りは、熊野市から委託された地元森林組合がしている。予算額に対し
て、ボランティアの我々は思うところがある。「なぜに、保全団体に委託されないのか？」な
ど。
・公社による年に１０万円の支給は大変に助かっている。
・熊野市には、独自の毎月の見回りと報告がある（契約は個人、年に３万円ほど）。当法人
からは２人が３ヶ所を担当している。
・管理している古道の所有者には、私たちが定期的に管理していることへの意見や感想を
知りたい（活動への理解を得たい）。

草刈り、枝打ち

看板、東屋、ベンチ清掃

歩道の修繕（土入れなど）

崩落個所の修復

倒木や枯木の撤去/
杖の製作と補充

作業人数

だんだんの会 松本峠 熊野市 27 公社 有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去 ◎2001年結成された団体で、今年で21年経過し高齢化が進んでおり、近年60歳代の加
入が増加してきたが、樹木剪定や土砂上げ等が必要な時に重労働できる人が限られ負
担割合が異なってきている（若年層の作業参加人員にもよる）。
◎補助を受けているので仕方がないが、振興公社への報告や会議出席、会の運営手配
（作業実施案内など）等、実際の作業以外の仕事があり、代表・副代表を近年一年交代
に決めて本年まできたが、高齢者には回せなく、若年層も入会間もない方が多く、次期役
員選考に悩んでいるところである。
◎だんだんの会は、ここ2年で若い人が5人加入いただき27名の大所帯となっています。
昨年までの参加者は毎回15～16人でしたが、先日の作業は23名参加いただき、作業配
分に悩むほど嬉しい参加率となっております。

草刈り、枝打ち

看板、東屋、ベンチ清掃

歩道の修繕（土入れなど）

崩落個所の修復

作業人数

くまのエコツーリズム
研究会

横垣峠 御浜町 10 公社 有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去

自分達でやれる範囲で活動しています。

草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復

作業人数

熊野川体感塾
熊野川および
その周辺
（紀宝町内）

紀宝町 4
公社、
環境省

有

ごみ拾い、小石、枝葉の除去
草刈り、枝打ち
看板、東屋、ベンチ清掃
歩道の修繕（土入れなど）
崩落個所の修復
熊野川川原の流木・金物等の回収・撤去

作業人数

2 


